

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Jueves 24 de Septiembre de 1914

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en mes. 1 peseta  
Fuera trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9456

## Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinarias.

Consulta de 12 a 5

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## LA FUNERARIA

### Viuda de Bontiquelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.  
Única agencia que dispone de servicios completos.

Calle Mayor principal, 134 y 136

PALENCIA

## CASA DE BAÑOS

DEL

### DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrón, procedentes de los depósitos que abastece la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

## VINO

Superior, siempre igual; calle de Canalejas, n.º 4.

## Casas en venta

Se venden las señaladas con los números 8 y 10 de la calle San Marcos, en esta Capital.

Un monte situado entre la Provincia de Palencia y Valladolid, abundante en leña, caba y pastos. D. I. precio y condiciones, informará Julián Ruizpérez, carbonero, frente a S. n. Lázaro.

## 10 000 pesetas

Se necesitan, ofreciendo en garantía una casa que vale 3.000.

En esta imprenta no marcan

## Banco Castellano

VALLADOLID PALENCIA

### DEPOSITOS EN CUSTODIA

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos, transmisionales e intransmisionales de fondos públicos, valores industriales, alijes, documentos de valor, etc., etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo ó variable:

0,20 por 100 sobre el importe de los intereses ó dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:

0,80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósito de alijes:

150 pesetas al año por cada 1.000 de valor declarado.

Minimo de tiempo a liquidar: 3 meses

Minimo de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: Todos los días laborables, de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

## CARTA DE MADRID

Septiembre 23

Sr. Director:

Referencias de origen alemán aseguraban ayer que los alemanes habían logrado dividir al ejército aliado y que las fuerzas del generalísimo Joffre se veían amenazadas por sus flancos y por su retaguardia. Pero estas informaciones no han tenido confirmación y el último parte oficial francés, único que se conoce de la continuación de la lucha, concluye a decir que la situación de los ejércitos con batientes no ha variado.

Van entretanto ocho días de lucha encarnizada. Va a ser esta la batalla más tremenda que hasta hoy ha registrado la historia.

Otras noticias que por cierto han causado bastante sensación y seguramente la habrán producido mayor aun en Inglaterra consignan el hecho de haber sido echados a pique tres cruceros de la armada británica por submarinos alemanes. Con razón debe preocupar al Gobierno inglés esta táctica especial de la marina alemana que sin presentar la cara y rehuyendo librar combates le inutiliza inevitablemente tres importantes unidades de sus fuerzas navales.

Inglaterra se ha tenido siempre por dueña del mar y resulta que hasta en costas neutrales se encuentra en el caso de aconsejar que se suspenda la pesca porque los alemanes han sembrado el mar de minas submarinas y ven caer esterilmente sin lucha tres de sus cruceros por obra de los submarinos de la armada alemana.

Esta táctica ha de ser estudiada para contrarrestarla cuanto antes por el almirantazgo inglés.

Al conocer este hecho hemos recordado las frases de un técnico que decía hace algunos días ya, cuando con la toma de Namur se tuvo conocimiento de la existencia y de la gran eficacia de la artillería gruesa de sitio del ejército alemán. Ya conocemos uno de los secretos de los alemanes que se han de revelar en esta guerra. El de la artillería. Nos quedan por conocer y espero que los hay y sucesivamente irán revelándose los secretos del aire y del mar.

Los zeppelines no han entrado, por lo que se ve, seriamente en acción todavía. En el mar alemán debe tener ideado Alemania que contrarreste algo la superioridad notoria de su enemigo Inglaterra.

El secreto de la guerra en el aire, sigue sin revelar o no lo hay, pues to que la campaña está en un momento en que parece lógicamente pensando que Alemania se halla en el caso de echar mano de todos sus recursos para asegurarse una victoria que le hace mucha falta después de la derrota del Marne.

Respecto al mar, no es un secreto que se revela pero sí vemos surgir una táctica que hace gran daño a los ingleses sin riesgo de parte de Alemania por lo que se ve. En esas marchas de los submarinos pueden perecer buques ingleses sin gloria ni provecho como ahora ha acontecido con el submarino de las gacetas.

Sin embargo los optimismos ingleses no cesarán. Aquella raza es de un temple especial ante la adversidad que sabe contemplar indiferente, esperanzada en el triunfo final que considera y probablemente es seguro. La fuerza de la resistencia a la larga no es de Alemania. Y los ingleses tienen la virtud suprema de

saber esperar y la fuerza incontrastable del dinero.

Es cuanto hay de la guerra por ahora. El resultado de la batalla que se libra en el Aisne no puede tardar en conocerse porque no es, humanamente pensando, cosa posible que tan tremendo duelo pueda ya prolongarse mucho.

Vendrá la extenuación total de los combatientes. Muchos de ellos han de estar extenuados y de quien primero flaquee, dados los términos en que está planteada y se desarrolla la lucha, será la derrota.

La creación de la Junta de iniciativas, ha despertado en todas las principales ciudades de España el movimiento bienhechor que era de esperar. Las entidades comerciales, industriales y financieras de toda España estudian ya y se aprestan a estudiar cosas que se podrían hacer en pró de nuestro resurgimiento económico industrial. De esas entidades vendrán ya hay algunas—propuestas interesantes a la Junta de iniciativas.

Con esto podemos ganar mucho. Bueno es que se despierten energías dormidas que ya están cuando. La prensa ha contribuido mucho a este renacer de vida alentador.

## Consejo de ministros

A las tres y media de la tarde se ha reunido el Consejo en Gobernación.

Al entrar nos dijo el señor Sánchez Guerra que esperaba a una comisión de obreros y patronos de Gijón, para tratar de la solución de la huelga.

Añadió que se ocuparía el Consejo de las peticiones formuladas por algunas poblaciones, que solicitan ser equiparadas a las capitales de provincia, en lo referente a la sustitución del impuesto de consumos.

El señor Dato nada llevaba. El señor Bergamín manifestó que propondría la creación de una delegación regia de enseñanza general en Canarias, con facultades delegadas del rector de la Universidad de Sevilla para resolver algunas cuestiones de su competencia.

El señor Ugarte llevaba expedientes de obras públicas y la preparación de otros, con la concesión de los créditos necesarios.

Los señores Echagüen, marqués de Lema y Bergallá no llevaban ningún asunto.

El último en llegar fué el general Miranda, quien se mostraba muy satisfecho de su excursión al Ferrol, cuya población estuvo muy animada con motivo de la botadura del «Jaimé I».

«Y tenemos—dijo—un barco más. Ahora da lástima ver en el astillero un sitio vacío, donde se ha dado de comer a 3.000 obreros.»

## Los tesoros artísticos de Lovaina

Con la destrucción de Lovaina se han perdido numerosas joyas artísticas de inapreciable mérito y antiguos edificios, que no se podrán sustituir nunca ya.

Por fortuna según las últimas noticias parece que se ha salvado de la ruina la famosa Casa Consistorial, que en los primeros momentos consideróse totalmente perdida.

Habría sido realmente lamentable que edificio de tantos méritos legítimo orgullo de la ciudad, hubiese sido víctima del estrago.

El edificio, perteneciente al estilo ojival florido, fué construido de 1449 a 1494, bajo la dirección de Mathieu de Layens.

Consta de tres pisos, con 10 ventanas ojivales en cada uno.

La techumbre es altísima; en los cuatro ángulos, y en el centro de los dos costados principales, se destacan seis torrecillas terminadas en flecha.

Decoran el edificio muchas estatuas; las de la parte baja, representan hombres célebres de Lovaina, las del primer piso, personajes de la Edad Media, y las del segundo, antiguos soberanos del país.

En los basamentos aparecen al relieve con asuntos del Antiguo y del Nuevo Testamento.

En varias salas se ha formado un pequeño Museo.

La fachada fué restaurada a mediados del siglo anterior.

Menos suerte que la Casa Consistorial, han tenido casi todos los demás edificios importantes de Lovaina convertidos hoy en ruinas.

Uno de los más valiosos era, sin duda, la iglesia de San Pedro, de estilo gótico, cuya nave estaba separada del coro por un antedero de tres arcaadas, coronadas con pequeñas estatuas.

En el interior del pórtico de entrada admirábase una verja de madera esculpida notable por sus grandes proporciones.

En sus capillas se conservaban interesantes obras de cobre, de estilo ojival terciado; un retablo, copia de un lienzo de Crayer; un cuadro antiguo, de escuela flamenca; una estatua de San Carlos, un Cristo, al que la piedad atribuía hechos milagrosos; la tumba de Enrique I, duque de Bravante fundador de la Iglesia; una balaustrada de mármol, con alegorías del bautismo, la confesión y la comunión, y un magnífico tabernáculo gótico.

Entre otras Iglesias, también destruidas, figuraban la de Santa Gertrudis, del siglo XV, con un coro muy notable; San Miguel, gótica, con buenos cuadros; San Quintín, con lienzos de la escuela de Rubens, y Santiago, con cuadros modernos de valor.

También merecen citarse la Biblioteca, muy completa, en cuya fachada se hallaba un grupo alegórico, de Geerts, representando el Duque, y la Universidad, fundada en 1426 por Felipe de Borgoña, que llegó a tener tanta celebridad como la de Salamanca.

Se concedió antiguamente en ella gran preferencia a los estudios de la Teología protestante, vigorizando así la reforma y ayudando a quienes, en nombre de la nueva religión, se oponían a la dominación española. Hoy era una Universidad católica.

En la calle de Namur, existían antiguos edificios, con bonitas fachadas, y en el llamado R. fugio de Ancianos, un patio de Renacimiento.

Algunos cuadros y joyas artísticas se han podido salvar, sin embargo de la destrucción.

Dícese, a este propósito, que al embarcar para Londres la reina Isabel de Bélgica, llevóse consigo numerosos tesoros de arte, procedentes de Bruselas, Lovaina y otras ciudades.

Aun así, puede asegurarse desgraciadamente, que del poderío de Lovaina ya no resta nada.

Sus antiguas grandezas son hoy ya solo un recuerdo: que las naciones y los Estados mueren como los hombres.

## PARADIGMAS

Clases

El peón caminero lleva pitillo tras pitillo.

—Poco se trabaja, le dijo el buen burgués que paseaba por la carretera, con honores de paseo, pues crecían a ambos lados hermosos árboles.

El peón se encogió de hombros y contestó:

—¡Pa lo que gano!

—¿Cuánto gana?—replicó aquel.

—Este: Tres reales escasos.

—Poco es.

—¡Pa lo que trabaja!

—¿Conoce la historia del marqués de Vadillo?—La conoce el señor ministro de la Gobernación?—Seguramente; pues estos dos señores saben cuanto vale su trabajo.

—¿De qué se extraña Montero Villegas?—Montero Villegas, pariente del gran protector de parientes, no debiera extrañarse de nada. Y sin embargo, le sorprende que dichos dos elevados personajes hallen ser una bicoica seis mil reales anuales por administrar el patronato de la fundación Figueras. ¿Da mucho trabajo o da poco esa administración? No se sabe. Mejor dicho se sabe de una manera muy relativa. Se sabe, por ejemplo, que al señor ministro de la Gobernación el sueldo le parece exguo. Al señor marqués no le parece bueno ni malo. En cambio hay millones de españoles que aceptarían la breva de mil amores. Por ganarse cincuenta duros el mes el peón caminero diría que trabajar veinte horas diarias no se le antojan bastantes.

Y es que el mundo hay clases, antes castas. Las hubo, las hay y las habrá mientras los hombres se empeñen en alcanzar el reinado de la justicia y la equidad a cañonazos. Sabemos que no vale lo mismo la vida de un sabio que la de un ignorante, la de un rico que la de un pobre, la de un general que la de un soldado. ¿Por qué no valen lo mismo? Porque no es su vida la que nos interesa, sino su trabajo, los servicios que aquellos distintos hombres pueden prestarnos. No les amamos ni les pagamos por sí mismos, les amamos y les pagamos por lo que de ellos esperamos.

«Lo barato es caro»

Por eso el ministro y probablemente el señor marqués, confiarían sin rubor que son pocos seis mil reales para remunerar un trabajo que otros aceptarían de buena gana y crearían espléndidamente pagado. Son sinceros; saben lo que valen. Sin embargo podían mostrarse algo más discretos. Antes de aceptar el cargo podían enterarse; podían adivinar que en el mundo hay gentes maiciosas ó envidiosas, ó celosas. Y esas gentes saben aprovechar los pequeños deslices ó imprudencias de los personajes políticos, cuyo prestigio sufre más por causas de ridiculez que por errores graves.

Y esas gentes nos convencerán fácilmente de que es poco formal en señores ministros nombrarse a sí mismos para un cargo que desdiseñan después, inconstantes é hinchados.

MAX

## Información general

De la Región

### Zamora

Muerto en su domicilio.—Dicen de Berrillo de Sayago, que el día 20 del corriente mes apareció muerto en su domicilio el vecino de Lusmo, Manuel Pascual Heros, sin que hasta la fecha se sepa las causas que motivaron tal desgracia.

### León

Hundimiento de un puente.—Se ha hundido un hermoso puente en la carretera de Ponferrada a Orense.

No han ocurrido desgracias personales.

Castilla la Vieja

Santander

Ha cesado interinamente en el desempeño de su cargo el alcalde señor Gómez y Gómez, por haber ingresado en el Sennatorio de Madrazo, donde le efectuarán una delicada operación en una pierna.

Castilla la Nueva

Alcalá de Henares

El trágico rollo de una apisonadora.—Refieren de Alcalá de Henares que el niño de 11 años de edad, Antonio Sánchez Mechero, que estaba veraneando en la casa del cura párroco de Villar del Olmo, se puso a jugar con otros muchachos en la carretera.

Escogieron como juguete una apisonadora, y después de algunos esfuerzos, lograron quitar los calzos al rollo, cuando el Antonio se encontraba en tierra.

Como estaba en una pendiente, la máquina se precipitó en vertiginosa carrera, quedando aplastado el mencionado niño.

Asturias

La Felguera

Un obrero muerto.—Trabajando en la mina «San Víctor» propiedad de la Hulla Española el joven de 17 años de edad, llamado Eduardo Pérez Fernández vecino de Lugo, en Turón, tuvo la desgracia de quedar sepultado entre un motón de escombros, a consecuencia de un desprendimiento de tierras ocurrido en la capanda donde trabajaba el infortunado minero.

Mieres

Un niño muerto en la estación del Norte.—A las seis de la tarde de ayer, tuvo lugar en la estación de Mieres el triste suceso que vamos a relatar:

Unos niños que se hallaban en el muelle de cargue de carbones, se subieron sobre un vagón de los que arrastraba una máquina de maniobras. De aquellos, uno llamado Higinio Vázquez, de ocho a nueve años de edad, trató de apearse por los estribos de un freno, con tan mala fortuna, que cayó al suelo, donde fué alcanzado por una rueda, produciéndole una gravísima herida en la cabeza con salida de la mesa encefálica, a consecuencia de la cual falleció instantáneamente.

Andalucía

Cádiz

Vuelos misteriosos.—Un telegrama de Cádiz dice que sobre la población de San Fernando continúan evolucionando algunos aeroplanos cuya nacionalidad y objetivo se ignora.

El vecindario se muestra bastante preocupado.

Los aeroplanos vuelan con muy poca velocidad y parecen que se dirigen a Gibraltar.

Numeroso público presencia el paso de los aeroplanos.

LA NORMAL DE MAESTROS

Sin espacio ni tiempo para ocuparnos detenidamente de este asunto, no solo de interés para la capital, sino para la provincia toda, nos limitamos ayer a decir que por falta de número de señores diputados, no pudo constituirse la Asamblea provincial para continuar la sesión suspendida el día 12 del corriente, con el acuerdo unánime de resolver, en la que debía haberse celebrado ayer, acerca de la conveniencia ó no de crear la Escuela Normal de Maestros.

Es sensible que para un asunto de tanta importancia solo demostraran su interés por asistir a la sesión los señores Diezquijada, presidente; Gusanó, Nájera, Salvador Zurita, Garrachón, Muñoz Jaldón, Rondón y Cuadros, total ocho diputados de los veinte que forman la corporación.

No nos explicamos la causa que hayan tenido los demás señores para no concurrir; pero su ausencia ha venido a demostrarnos que no sentían entusiasmos por la creación de aquel centro de enseñanza, si es así, y su opinión la fundan en razones de no recargar el presupuesto provincial, lo que obligaría a aumentar el contingente, debieron sus tentar este criterio con resolución firme, porque ello nos hubiera demostrado su espíritu de no gravar con nueva carga a los pueblos; pero el no acudir a la sesión ha sido una bonita idea para no resolver el

asunto y darle por terminado, toda vez que ya no hay tiempo hábil para tomar acuerdo antes del día 2 de Octubre en que expira el plazo para que las Diputaciones resuelvan acerca de la creación de la Normal de Maestros.

El perjuicio que esto origina es de gran importancia, porque no solo se priva a la capital de un centro de enseñanza, sino a los jóvenes de la provincia que estudian la carrera del Magisterio, que se verán obligados a trasladarse a otras capitales y algunos quizás a tener que abandonar la carrera porque sus recursos no les permitirán atender al aumento de gastos que el traslado a otra ciudad les origina.

Veán los señores diputados si aun es tiempo de enmendar el error y en la primera sesión que celebren en el inmediato periodo semestral, traten el asunto y le resuelvan en sentido favorable y con ello prestarán un gran servicio a la enseñanza.

Para adoptar la actitud de retraimiento en que se han colocado, valiera más haber tomado en consideración lo propuesto por el señor Salvador Zurita, en la sesión del día 12 de que se consultara á los pueblos, si creían conveniente que se creara la Normal de Maestros y en caso afirmativo si estaban dispuestos á contribuir al aumento del contingente en la proporción que les correspondiera, atendiendo los gastos que ocasionaba la creación y sostenimiento de la Normal.

Esto no hubiera sido descubierto porque lo mismo han hecho otras Diputaciones, y á nuestro juicio muy oportunamente, porque hubiera sido un plebiscito, cuyo resultado demostraría si los pueblos eran ó no partidarios de la creación de la repetida Normal de Maestros y no sería la opinión de los que forman la Asamblea que se ha reunido en el retraimiento de doce señores Diputados, que no sabemos cómo piensan, ni han permitido con su no asistencia, que conozcamos el sentir de los ocho que ayer se encontraban en el palacio provincial á la hora, y muchos después, de la sesión.

¿Está claro, señores diputados?

Abastecimiento de aguas a Baltanás

Aprobado por la Dirección general de Obras públicas el proyecto de conducción de agua destinado al abastecimiento de Baltanás, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3º del Real decreto de 27 de Marzo último y a los efectos del mismo, se hace público por el plazo de quince días, a partir de la fecha para que en el citado plazo presenten las reclamaciones que tengan por conveniente en este Gobierno civil ó ante el Alcalde de Baltanás, las personas, Corporaciones ó entidades a quienes puedan afectar las obras que dicho proyecto comprende, el cual se encuentra expuesto al público en este Gobierno civil durante el plazo antes citado.

Al mismo tiempo se hace saber que quedan suprimidas, por ahora, las obras que en el citado proyecto se refieren a alumbramiento de aguas del manantial del «Cercado» y a las de distribución por la población.

Junta de iniciativas

La reunión de ayer

Por el Gobierno civil se ha facilitado la siguiente nota oficiosa a la Prensa:

La Presidencia del Consejo de ministros ha publicado un Real decreto por el que se crea una Junta de iniciativas para estudiar los conflictos de orden económico que han surgido ó pueden sobrevenir a consecuencia de la guerra europea.

Esta Junta de iniciativas que funciona en Madrid bajo los auspicios de una Comisaría Regia, asistida por representaciones de los ministros de Estado Guerra, Marina, Hacienda, Gobernación y Fomento, se propone estudiar y solucionar todos los problemas que la brusca supre-

sión de la paz y del trabajo en Europa ha traído a la vida española en la esfera de la producción del comercio, del crédito, de la industria y de las subsistencias.

Habiendo tenido la satisfacción de poder cooperar a esa previsora y prudente medida de Gobierno poniéndome de acuerdo con la Diputación provincial, Comisión provincial, Ayuntamiento de la capital, Cámara oficial de Comercio, Cámara Agrícola, Sociedad Económica de Amigos del País y Asociación de Propietarios prestigiosas Corporaciones y Sociedades, representación de las fuerzas vivas de esta provincia que no han vacilado en ofrecer a la Autoridad gubernativa todo su valimiento para hacer llegar a todas partes la seguridad de que cualquier evolución, iniciativa, arbitrio, reclamación o proyecto que se formulen para mejorar la situación inestable de la vida económica de la nación, será atendida, cursada, estudiada y, en su caso, puesta en práctica por el Gobierno de Su Majestad.

En su consecuencia, en nombre del Gobierno de S. M. y autorizado por las entidades de esta provincia citadas se ruega a las Corporaciones y a los particulares que sientan algún interés por el bienestar, mejoramiento y seguridad patrios, que formen cuantos expedientes se les ocurran respecto a beneficios que puedan otorgarse a la agricultura, la ganadería, la minería, las industrias fabriles y manufactureras, los transportes, los créditos, los jornales, las obras públicas, los cambios sobre el extranjero la importación, la exportación, los tributos, el funcionamiento de los bancos los Péritos, las leyes de comercio, los consumos, las reformas fiscales y cuantos afecta al mecanismo económico del país.

Y llamamos especialmente la atención de los que tengan criterios acerca de estos particulares, sobre la necesidad de proponer sustituciones del mercado exterior para los productos españoles en el interior, nuevas direcciones para la corriente comercial detenida en la Europa beligerante por el estado de guerra; creación de industrias interiores que suplan la importación de toda clase de productos y ampliación de todas las formas de protección al trabajo y a las iniciativas nacientes.

Cualquiera que sea la índole de las proposiciones, deberán cursarse por intermedio de las Corporaciones ó Sociedades a que pertenezca el proponente ó que le sean más similares a su condición y circunstancias y ellas las transmitirán directamente a la Comisaría Regia de iniciativas, con lo que habremos hecho bien a la Patria, no solo para las presentes circunstancias, sino para el porvenir, que resultará beneficiado con el impulso del presente.

Cámara oficial de Comercio de provincia

Aviso a los exportadores

El Centro de Expnsión Comercial del ministerio de Fomento comunica que el Gobierno argentino ha dado sin efecto hasta nuevo aviso, su Decreto de septiembre de 1913, por el que se hacía obligatoria la especificación de la clase de aceite en los envases de las conservas alimenticias; y el propio término que será probablemente prorrogado por un año más el plazo concedido á los comerciantes para que indiquen el momento en los rótulos de los envases la clase de sustancia alimenticia con que está elaborada cada conserva, la procedencia de la misma y el nombre del fabricante.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 24

Los Ministros en Gobernación

Según teníamos anunciado se reunieron los ministros en Gobernación donde celebraron Consejo bajo la presidencia del señor Dato, quien nos dijo una vez terminado aquel que fué comenzado por el

Marqués de Lema que dió lectura de los telegramas enviados últimamente por nuestros diplomáticos en las demás naciones, recibidos en el ministerio de Estado.

El señor Miranda dió cuenta de la llegada del «Carlos V» al puerto de Cadiz, exponiendo numerosos detalles acerca de la botadura del acorizado «Jaime I».

El Excmo. señor general Echagüe informó al Gobierno de un expediente relativo á la construcción de un cuartel en Bilbao, expediente que pasará no tardando á informe y estudio del Consejo de Estado.

El señor Bugallal dió amplios detalles de las gestiones que realizan numerosas juntas y comisiones provincianas que le demandan auxilios para evitar y resolver las crisis obreras y comerciales.

También dijo el ministro de Hacienda que lleva realizadas varias gestiones con el Banco de España que ha dado muchas facilidades a algunos entidades.

Dió cuenta de las indagaciones y gestiones de la Junta de iniciativas de nuevas industrias recientemente creadas.

El pago del cupón exterior se hará como siempre.

Todos los que tengan que cobrarle pueden acudir al Banco de España en Madrid, habiéndose acordado para dar más facilidades, que los que no pueden presentarse designen un apoderado u otra persona que haga sus veces para el cobro.

Todo esto—dijo—les demuestra la solidez de nuestro crédito.

El Sr. Bergamini informó al Gobierno de las exposiciones que han de celebrarse en Canadá y en San Francisco de California a las que ningún ministro podrá asistir por las actuales circunstancias que travessamos con la guerra europea, siendo posible que sea enviado algún barco de guerra aunque no hay ningún acuerdo.

Creo que los españoles no expondrán nada porque hasta el presente nadie lo ha solicitado.

Fueron aprobados varios expedientes.

Dato y Mauru

El diario madrileño «La Tribuna» dice que di tintos personajes políticos que son conocedores de los propósitos del Gobierno, aseguran que la reciente visita hecha por el señor Dato al Sr. Mauru, no tuvo otro objeto que consultar la opinión de éste para ver si sería posible hallar una fórmula para solucionar la vida económica y reabrir las Cortes antes del mes de Enero próximo, creyéndose que esto obedecía a que el señor Dato y otros prohombres del partido conservador, creen que al ser abiertas las Cortes antes de dicha fecha, ofrecería grave peligro la neutralidad que hoy mantienen por las muchas complicaciones que pudieran surgir.

Juzgando ellos que abriéndose antes las Cortes la conducta de políticos poco prudentes ó el interés de alguna nación que quisiera perder nuestra neutralidad, ocasionaría el planteamiento en el Parlamento de algunos debates que crearán serias dificultades al Gobierno, comprometiéndola nuestra situación.

Todo lo expuesto demuestra el interés del jefe del Gobierno de hallar una fórmula que permita la prórroga del actual presupuesto para el próximo ejercicio económico de 1915.

Se cree que el Gobierno no podrá hallar dicha fórmula porque llevamos dos años con los mismos

presupuestos y el intentar prorrogarles otro año más sería en contra de los preceptos concisos y terminantes del Código fundamental del Estado.

La inauguración de los pantanos

Como hemos dicho se verificará mañana a las doce en Cervera de Pisuerga este solemne acto.

Los invitados saldrán de esta ciudad a las siete en automóviles dispuestos por la Diputación Provincial, cuyo presidente señor Diezquijada ha pasado a cada uno un atento besalamano indicando el sitio que les ha sido reservado.

El Director general de Obras públicas, señor Calderón, llegará esta noche acompañado de las personas que de Madrid asistirán a la inauguración.

NOTICIAS

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Caja de Pósitos 148 pesetas.

En el «Boletín Oficial» de mañana se publicará una Circular referente á los maestros propietarios é interinos de esta provincia, de quienes se interesa remitan á la Inspección de 1.ª Enseñanza de esta capital, sus correspondientes hojas de méritos y servicios para formar el Registro de antecedentes profesionales.

En el «Boletín Oficial» se publicará la relación de las alhajas, ropas muebles, etc. que anuncia en subasta pública el Monte de piedad de esta capital, que tendrá lugar el día 25 de Octubre próximo á las doce de su mañana, en la sala de dicho establecimiento.

El Ayuntamiento de Santoyo, por renuncia del que la desempeñaba, anuncia vacante la plaza de médico titular, dotada con la asignación anual de 750 pesetas que percibirá por trimestres vencidos, por asistencia de 40 familias pobres, los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Alcaldía, en el plazo de 30 días.

Un incendio en Badilla

En la tarde del día de ayer a las cinco y media próximamente se produjo un formidable incendio en el coto redondo de Benavides, término de Badilla de Rioseco, que fué sofocado enseguida debido a los grandes esfuerzos de los muchos vecinos que acudieron al lugar del siniestro, a pesar de estar tres kilómetros distante de Badilla.

Las pérdidas ocasionadas consisten en el valor del edificio que estaba destinado a pajar y que fué reducido a cenizas y en unos cincuenta carros de hierba que se guardaban en él habiendo podido salvarse cuatrocientas fanegas de trigo que había en una panera contigua y que también fué destruida.

El fuego se cree que haya sido casual.

Aun hay escombros ardiendo.

El Ayuntamiento de Deffinas tiene expuesto al público el proyecto de presupuesto municipal para el año próximo.

Los Exploradores Madrileños

El Alcalde señor Ortega Rimo y el presidente del Comité de los Exploradores Doctor Navarro, han recibido cartas de Santander, participándoles, que a su regreso de la promesa de los Exploradores zamoranos que tendrá lugar el próximo domingo, se detendrán veinticuatro horas en esta capital.

Con este motivo el Alcalde ha convecado a su despacho para las seis de esta tarde a los individuos del Comité é instructores con objeto de tratar del recibimiento, agasajos y hospedaje de los que han de ser nuestros huéspedes.

# LA GUERRA EUROPEA

facilitó esta madrugada a la prensa, en cuyo documento se dice que la situación general en los ejércitos beligerantes no ha cambiado desde que comenzó la batalla en Aisne, y que ésta es mucho más encarnizada que la del Marne, haciendo el enemigo resistencia formidable en sus trincheras, lo que impide a los aliados avanzar más de un kilómetro.

En Aisne los aliados se han apoderado de dos pueblos que ocupaban los alemanes, y estos lo han hecho a la vez de otros dos por la parte de su izquierda.

Parece que no es exacto que se haya librado combate naval en las costas del Norte, pero sí tuvo lugar en las de Holanda.

El almirante inglés ha dado orden para que a las costas germánicas solo se aproximen los buques viejos, pues quiere que los nuevos se encuentren en alta mar.

Se ha confirmado que en la isla de Heligoland, los submarinos alemanes echaron a pique a dos buques ingleses y después otros dos submarinos se aproximaron torpedeando sin ser vistos a tres barcos ingleses, los cuales empezaron a irse a pique.

Los marinos ingleses utilizaron las barcas y los botes para ponerse a salvo, llegando otros barcos británicos que pudieron recoger a las tripulaciones.

Por referencia de heridos de la batalla de Aisne llegados a París se sabe que estos combates han sido más mortíferos que en las anteriores batallas.

La batalla del domingo al lunes fué a favor de las tropas aliadas, pues éstas rechazaron a los alemanes causándoles enormes pérdidas.

### La escuadra turca

Un despacho de Constantinopla recibido en Roma, dice que precedidos de varios torpederos turcos, han salido del Bósforo los cruceros «Goeben» y «Breslau» habiéndose internado en el Mar Negro.

Dichos barcos se proponen hacer un viaje de exploración, vistiendo la tripulación uniforme alemán.

Esto hace creer que la Sublime Puerta tiene el decidido propósito de declarar la guerra a Rusia.

### Los austriacos abandonaron Sarajevo

Los periódicos ingleses y franceses, por referencias de origen particular, acogen la noticia de que en Nisch se ha confirmado que los austriacos abandonaron la ciudad de Sarajevo, de la cual se apoderaron los serbios y montenegrinos.



## Comisión investigadora

La Legación de Bélgica en Madrid ha publicado un nuevo informe redactado por la comisión investigadora belga y dirigido al ministro de Justicia de aquella nación, en el cual se exponen las violaciones del derecho de gentes cometidas por las tropas alemanas en territorio belga.

El citado documento es muy extenso y en él se habla principalmente de la destrucción de Lovaina, asegurándose que no es cierto que la población civil tuviera armas, puesto que éstas fueron requisadas antes de la entrada de los alemanes en aquella plaza.

Hubo después de los atropellos realizados por los alemanes en Wiltorde y otros pueblos, así como también en todos los comprendidos entre Lovaina y Malinas.

Afirma que la famosa biblioteca de Lovaina que encerraba preciosos manuscritos fué completamente destruida y reducida a escombros.

Luce que la acción de los alemanes en la guerra va siempre precedida y acompañada por el sistema de la violencia contra la población civil, cometiendo atropellos, saqueos y asesinatos.

También asegura el citado documento que los alemanes en los combates con los belgas tienen la costumbre de poner delante de sus soldados a la población civil.

Termina diciendo la comisión investigadora belga que los alemanes no respetan ni la bandera blanca ni la Cruz Roja, ni las ambulancias, y que en el pueblo de Warchter han encontrado los belgas cartuchos «dum dum» empleados por las tropas alemanas.

### Sobre la toma de Maubeuge

Bélgica.—A algunos periódicos franceses refieren detalles a la toma de la plaza fortificada de Maubeuge por los alemanes.

Según estos detalles, los alemanes hicieron el ataque a la plaza por el norte y el oriente emprendiendo un nutrido y vivo asedio contra los fuertes, algunos de los cuales resistieron el bombardeo durante doce días.

Cerca de la estación cayeron en una noche más de 1.000 granadas.

Los edificios alemanes destruyeron numerosos edificios.

Las víctimas del bombardeo entre la acción civil fueron muy escasas porque la mayor parte abandonaron la ciudad antes de que los alemanes comenzaran a formalizar el asedio.

### El valor de unos buques

Londres.—Cada uno de los tres cruceros ingleses echados a pique en el mar del Norte por los submarinos alemanes, había costado 20 millones.

Este suceso ha aumentado la preocupación que inspira la táctica de los alemanes en el mar.

Se teme que sea un nuevo caso de audacia de los submarinos que alguna vez se han acercado a las mismas costas inglesas, consiguiendo echar a pique algún barco.

### Es mucho anticiparse

Burdeos.—A casi todos los prisioneros alemanes, cogidos en las últimas batallas, se les han encontrado postales con vistas de París, en que habían ya escrito las direcciones de sus familias y en algunas hasta los textos semejantes al siguiente: «Desde París, que es ya alemán, te envío mis cariños».

### Bonos reembolsables

Burdeos.—Se ha firmado un decreto, autorizando a los Consejos departamentales de los municipios para emitir bonos reembolsables después de la guerra.

## Conferencias de la mañana

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 24

### Príncipes en Reims

París.—El Príncipe Augusto, hijo del Kaiser, el día 10 de Septiembre llegó a Reims, hospedándose en el cuarto número 23 del Gran Hotel.

### Expulsión de varones

Amberes.—Según noticias particulares que acoge la prensa francesa, los alemanes han publicado en la ciudad de Wolverthem, población belga, una orden de expulsión de todos los varones mayores de diez años.

Con este motivo han abandonado la población numerosas familias.

### La substancia de un explosivo

La Haya.—La prensa holandesa dice que el explosivo que contienen las minas flotantes de que han sembrado el mar los alemanes se llama Trinitrolobena.

Fué inventado hace dos años por un químico alemán y lo adoptó hace un año el ministro de Marina.

Tan formidable es, que con una pequeña cantidad puede ser destruido fácilmente un gran acorazado.

### Franquicia postal

Burdeos.—El presidente de la República ha firmado un decreto ampliando otro anterior referente a la franquicia postal concediéndola a los soldados belgas que se encuentran en territorio francés.

### Fusilados por violar la correspondencia

Roma.—Según las noticias de Constantinopla, han sido ejecutados en la capital de Turquía, dos empleados de correos acusados de abrir la correspondencia que el Gobierno enviaba a varias naciones, para enterarse de su contenido y comunicárselo al general turco Serif Pachá que se encuentra en París.

### Conferencia de soberanos

París.—«Le Journal» publica un despacho en el que dice que el Kaiser antes de marchar a tomar el mando del Ejército de la Prusia Oriental, reunirá en Bruselas una conferencia a la que acudirán todos los soberanos de los países de la Confederación alemana.

## Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 24

### Consejo en Palacio

En el celebrado hoy bajo la Presidencia del Rey, el jefe del Gobierno Sr. Dato, informó a don Alfonso de los juicios y comentarios que hace la prensa extranjera acerca del conflicto europeo.

Llamó la atención sobre un artículo que publica «L'Empire» tratando de la posible ruptura de la neutralidad de Rumania, Italia y España, diciendo el Sr. Dato que era incorrecto que nos pusieramos en caso de extremis del lado de Alemania.

Judicó el presidente que el Gobierno continúa recibiendo felicitaciones por el mantenimiento de la neutralidad haciendo resaltar que la única nota discordante la daba el diputado señor Giner de los Rios que se mostraba de acuerdo con el señor Lerroux.

### Presentación de credenciales

Terminado el Consejo se verificó la ceremonia de la presentación de credenciales por el ministro plenipotenciario de Venezuela.

### La gran batalla

#### Resistencia formidable

De Burdeos transmiten un comunicado que el Gobierno francés

## LA HERNIA y el vendaje Prim

Ningún herniado debe dejarse engañar de quien le prometa su curación con aparatos parches, ungüentos, pomadas y tratamientos especiales. Debe exigir únicamente la retención de las hernias y eso sólo conseguirá con el VENDAJE PRIM, sus precios 50 y 60 pesetas para mayores y 25 para niños. Alcala-Navarra.

Consulta en Palencia el 27 del actual en Central Hotel.

26 en León en Hotel Ingles.

PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES y toda clase de APARATOS ORTOPÉDICOS para la corrección del cuerpo y piernas.

## Aguas de Villaza (Verín)

Minero-medicinales naturales

Bicarbonatado-sódico-litónicas

### EXCELENTES AGUAS DE MESA

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. De eficacia probada en las enfermedades del aparato digestivo.

Curan gastralgias, dispepsias, catarros gástricos, intestinales y afecciones del hígado y vías urinarias.

Recomendadas por todas las eminencias médicas.

Propietarios: Hijos de Jacinto Becerra

Concesionarios para todo el mundo

### Viuda e hijos de Juan Fuentes Pérez

Banqueros-Creense

A quienes deberá dirigirse la correspondencia y pedidos.

Depositarios exclusivos para esta provincia.

N. DE FUENTES ASPURZ E ELJO

Almacén de drogas productos químicos y farmacéuticos.

## Ideal Bar Palentino

Desde el día 1.º del próximo Octubre, pídase en este establecimiento, los tan riquísimos Ostras de la Compañía Ostrícola de Santanver, (Bo), á peseta docena; se sirven también abiertas, al que le desee; Teléfono n.º 15.

## Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

## LUIS B. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

## MERCADOS

Palencia 24.—Un poco más templado que ayer se presenta el día de hoy, con cielo de hermoso color azul y espléndido sol. La madrugada ha sido menos fría, aunque se ha debido sentir bastante fresco. A las nueve de la mañana era la temperatura de 12 centígrados.

Los precios á 49 reales f. n. g. de trigo, que por cierto se está presentando mucho, centeno á 36, cebada á 24 50 y avena á 17.

Villadiego, 23.—En la plaza se ofrece hoy trigo á 51; Centinopiedra y N.º del R y 50 y 50 50 y Rioseco á 49 50.

Por el Canal han entrado 500 f. n. g. á 49 50 y por el Arco 100 á 50 25.

Se pr. t. n. d. e. por el cent. no. en plaza á 39 y 39 50 á 38 50 en Avila y S. g. via y en Peñafiel á 37. No se conocen operaciones.

H. y ofertas de cebada á 28. Se ofrece avena á 19.

Rioseco 23.—Entraron 1 200 f. n. g. de trigo á 48 50 y 49 Hay ofertas á 50. La cebada se cotiza á 26.

El tiempo bastante fresco.

Barcelona 23. Sin operaciones en trigos del país.

Llegaron 41 vagones trigo 5 harina, 2 avena, 1 r. v. jones y 3 cebada.

## Boletín Religioso

Viernes.—Santa María del Cervellón. En S. n. Miguel predica el señor don Sircio Rico.

Figuran en la expedición 85 Exploradores, con banda de música y bandera, y al frente de ellos viene el diputado provincial Sr. Agüero. Esperamos que Palencia recibirá aquellos con el entusiasmo con que nuestros Exploradores fueron recibidos en la capital montañesa.

Se encuentra entre nosotros el Senador liberal por esta provincia, don Enrique Alba.

Al ganado lanar de Lázaro Casas, vecino de esta ciudad, se ha segregado una oveja, que su dueño puede reclamar del pastor de dicho ganado.

El día 26 del actual a las once de la mañana darán comienzo en el Instituto los exámenes de ejercicios de Grado de Bachiller Sección de Letras.

En el concierto que la banda municipal ejecutará esta noche de siete a nueve, en la calle Mayor, figuran las siguientes obras:

La vida árabe, pasodoble número 1. Fran Leha; Luz, polka. Queipo; Agua, valse. Waldteufel; Scena y Bailables ópera «Gioconda» Ponchia; Patrulla turca Sellenih, y La mujer divorciada pasodoble L'eu Fall.

Dos exploradores han presentado en la Inspección de Vigilancia una llave hallada en la calle de Barrio y Mier.

Las personas con setivos negocios deben tomar HIPOFOSFITO SALUD.

### REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Difunciones.—Florenio Debasa González, viudo, de 74 años, Hospital.

Nacimientos.—Mauricio Roldán Villamediana, hijo de Francisco y Sinia. Extramuras del Puente.

Matrimonios.—Epidio Laso, de Villalumbroso, de 32 años, con Dionisia Muñoz, de Cervatos, de 23.

### Drs. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

### LICOR EXQUISITO "NECTARINA"

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar.

Cajita para preparar 2 botellas, 3 reales. Droguería del Doctor FUENTES

### Grand Hotel UNIVERSAL MADRID

Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carreras

Edificio á tres fachadas. En el sitio más céntrico, comercial y á 20 pasos de la Puerta del Sol.

Ascensor, Baños, Coches é intérpretes en las estaciones.

Teléfono 3.790 Pensión de 7 pesetas

### Propaganda Católica CONCURSO

Se halla vacante una plaza de Médico de la Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros de la Propaganda Católica.

Los señores Médicos que deseen desempeñarla, presenten sus solicitudes acompañadas del título profesional y los demás documentos que crean convenientes al señor Presidente de la misma sociedad, en la farmacia de D. Lidoro Fuentes, antes del día 1.º de Octubre.

### Plaza de auxiliar

Se anuncia la provisión de la plaza de Auxiliar de Secretaría de la Asociación de Proprietarios de Fincas Urbanas de Palencia, con la asignación de 2 pesetas diarias y casa debiendo el que lo solicite ser mayor de edad y vecino de Palencia, y reservándose la Junta Directiva el derecho de elegir de entre los solicitantes al que crea reunir mejores condiciones para el desempeño del cargo.

Las solicitudes se dirigen al Sr. Presidente de la Asociación, Calle Mayor Principal n.º 125 hasta las 12 del día 28 del corriente.

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altars -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial -

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia



SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 15

## No lo lea V. si es rutinario

Si no lo es fijese en la nota final

Puede usted ganar el doble en la cría de toda clase de animales.

Puede usted obtener que los cerdos, terneros y todo animal de engorde no le pierda nunca el apetito.

Puede usted lograr que le pese mucho más.

Puede usted evitarles enfermedades.

Puede usted hacer que no le dejen residuo alguno en sus excrementos

### dándoles los POLVOS PINÓS

Gasto diario de 1, 2 ó 3 céntimos. En los demás animales es proporcional.

Pídase en todas las droguerías y especialmente en Palencia: Droguerías, Escudero, Aspuz y Torres Pérez. En Alar del Rey: Salvador León Prieto, ó á D. Juan Piñós, plaza Carril, 3, Girona; acompañando pesetas 9, por cada saquito de tres kilos, ó pesetas 13 50, por cada uno de cinco kilos.

Los pedidos serán remitidos franco de portes ferroviarios, hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores curas-pá rcos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pago una vez que estén satisfechos de sus resultados, comprometiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

### Un buena máquina

En otro lugar de este periódico publica mos la noticia de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglado imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir al casa pidiendo una mención en EL DIARIO PALENTINO.

### ¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sean algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcido mecánico, va acompañada de la instrucción precisa para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

### Maquinaria Agrícola

Seminadoras y sembradoras vendo Rodillo de mano. El paracoras de abonos (Sosa), Derramadora (Zuleta), Sembradora (Española, arado de arj y otros. Ant nino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paca, Valladolid.

### Se arrienda

Un molino en Uviaco Navero, provincia de Palencia.

Para tratar con don Enrique Soberano en Torremormojón.

### Se venden

dos vacas de pura sangre holandesa, una parida de cinco días, y a otra abocada á parir.

Informará, Restituto Arredondo, en Baltanás.

### HABITACIÓN

con cuadro y pajar en renta; para tratar con Valentin Miguel, Mayor principal, 133, 2º piso.

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas de Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2º, derecha

## Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Imperdibles y únicos depositarios en Castilla de los aceites Badger y Shell Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

## EL NEGOCIO MAS PRODUCTIVO

es la cría de toda clase de animales. dándoles los **POLVOS PINÓS**. Con ellos no dejan residuo alguno alimenticio en sus excrementos. Las aprovechan tanto comen. El gordin extraordinario. Pesa mucho más. Les evita enfermedades. Gasto diario de un céntimo y medio á tres por cada cerdo. En los demás animales es proporcional.

Pídase en todas las droguerías y especialmente en Palencia: Droguerías, Escudero, Aspuz y Torres Pérez. En Alar del Rey: Salvador León Prieto ó á D. Juan Piñós, plaza Carril, 3, Girona; acompañando pesetas 9, por cada saquito de tres kilos, ó pesetas 13 50, por cada uno de cinco kilos.

Los pedidos serán remitidos franco de portes ferroviarios, hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores curas-pá rcos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pago una vez que estén satisfechos de sus resultados, comprometiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

## Las Señoras Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERÍA

ALONSO HIJOS  
Mayor pral., 71

## GAMBRINUS es

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de **Gambrinus** de Valladolid, recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiada en cuantas exposiciones se ha presentado y según el análisis reúne condiciones especialísimas por su pureza, como aperitivo, es insustituible, es digestivo sin rival, refrescante, insuperable eficazísimo contra la diabetes y gran diurético puesto que facilita la orina rápidamente.

¿Quereis tener buena salud?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis no sufrir los rigores del calor ni de las digestiones?

Pedid en todas partes la cerveza **Gambrinus** de Valladolid, pronto la conoceréis por su bonito color y sabor agradable.

Exigir la marca **Gambrinus**, tanto en botellas como en barriles si la tomais por Bols.

## ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71  
Talleres: Gil de Fuentes, 22

## "CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS:

dos reales

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor.

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA